

5. SALZBURGER MEDIENTAG



Günter Pateisky | Projektleiter HDTV ORF

HDTV - der ORF bei der EURO 08



HDTV ist seit den frühen 90ern Thema in der Fachwelt. Damals konnte sich dieser Standard aufgrund nicht ausgereifter Technologien, analoger Verbreitung und untauglicher Endgeräte nicht durchsetzen.

Erst die Einführung der Digitaltechnik und Flachbildschirme fortgeschrittener Generation ermöglichen den Durchbruch von HDTV.

Die ORF Technik war von Beginn an über die EBU (European Broadcast Union) und das IRT (Institut für Rundfunktechnik) in den entsprechenden Foren vertreten. 2007 wurde die konkrete Einführung und technische Machbarkeit von HDTV im ORF diskutiert. Im September 2007 erfolgte der Auftrag des Generaldirektors Dr. Alexander Wrabetz an die technische Direktion, HDTV bis zur Fussball-EM 2008 zu realisieren.

Die zur Verfügung stehenden 7 Monate waren für Technik eine enorme Herausforderung. Grundsätzliche Standardfragen mußten geklärt und eine Infrastruktur in Rekordzeit hergestellt werden.

Am 02.Mai 2008 konnte der Probebetrieb über ASTRA gestartet werden und eine Woche vor der EM ging ORF1HD in Betrieb...

Lebenslauf:

- | Freier Mitarbeiter bei div. Filmproduktionen (Sascha UFA, Wien Film, ...)
- | Seit 1979 beim ORF
- | Instruktor f. elektronischen Schnitt
- | Cutter
- | Instruktor f. non linearen Schnitt
- Betriebsleiter im Produktionsbetrieb
- | Vertreter d. Leitung des Produktiosbetriebes
- Assistent des technischen Direktors









